

## RESUMEN TRABAJO FIN DE GRADO

LAURA DEL RÍO CRUZ

### “MARTIN LUTHER KING JR. Y LA NO VIOLENCIA EN EL MOVIMIENTO POR LOS DERECHOS CIVILES”

La libertad para los afroamericanos en Estados Unidos no llegó con la Proclamación de Emancipación de 1963 que daba libertad a los esclavos. Casi cien años después, la población negra seguía siendo discriminada, sobre todo en los estados sureños, donde las leyes segregacionistas conocidas como “Leyes de Jim Crow” hicieron que el negro fuese separado del blanco y discriminado en varios aspectos de su vida.

Entre 1955 y 1968, Martin Luther King Jr. fue el líder por excelencia de un movimiento que quiso eliminar las injusticias que seguían sufriendo los afroamericanos en su país, intentando conseguir la igualdad racial mediante los derechos civiles de los que habían sido privados durante tanto tiempo.

Martin pudo demostrar que la no violencia era el mejor método para conseguir la igualdad racial. Con una población minoritaria y empobrecida, la mejor defensa que pudo haber contra una mayoría blanca fue la de no utilizar las armas. Para ello, se utilizaron diferentes métodos de acción directa no violenta, como el boicot a los autobuses de Montgomery de 1955, las sentadas en diversas ciudades del Sur, o la marcha pacífica de Selma a Montgomery en 1965. Todo esto con la firmeza de no utilizar la violencia si eran agredidos por la policía y no ofrecer resistencia a la hora de ser llevados a la cárcel.

A pesar de todo, la aprobación de los derechos civiles no significó la igualdad racial para los afroamericanos, los cuales seguían viviendo en la pobreza y eran discriminados en varios aspectos de su vida, sobre todo en el económico.